

Fort de ces mêmes principes, l'Agence canadienne de développement international a travaillé avec l'Organisation internationale du Travail, avec la Banque mondiale et avec KIVU Nature Inc. pour élaborer un ensemble de lignes directrices sur l'utilisation du savoir traditionnel dans la planification du développement. Ces lignes directrices approfondissent l'information sur laquelle les décisions sont basées, encouragent la coopération et la compréhension mutuelle entre toutes les personnes qui participent à ces décisions et qui sont concernées par celles-ci et respectent les droits traditionnels des Autochtones.

Les autres initiatives au Canada qui mettent en valeur le savoir traditionnel comprennent :

- l'Université de l'Arctique;
- l'Institut de la santé autochtone, qui se concentre sur l'information et la recherche sur la santé, sur la santé et la guérison traditionnelles, sur les politiques de santé, sur la création de capacités et sur l'éducation du public;
- le Projet communautaire des travailleurs des pêches, parrainé par Pêches et Océans Canada, dans lequel les organismes autochtones appliquent une gestion coopérative des pêches au niveau de la collectivité;
- le Projet de contrôle des animaux à fourrure des Premières nations dans le cadre du Partenariat rural canadien, qui emploie les jeunes et les trappeurs locaux des Premières nations pour recueillir les données permettant de surveiller la densité de population de mammifères à fourrure faisant partie du Parc national et réserve de parc national Kluane.

Université de l'Arctique

En octobre 1998, les ministres du Conseil de l'Arctique ont annoncé l'établissement de l'Université de l'Arctique. Un partenariat d'établissements universitaires, d'organisations autochtones, des États arctiques et d'autres intéressés, l'Université vise à répondre aux besoins des gens du Nord devant les défis de l'influence mondiale croissante. Lorsqu'elle sera opérationnelle, elle servira la communauté nordique en aidant à protéger les écosystèmes fragiles, en préservant les cultures et les langues traditionnelles, en établissant une base durable pour les sociétés nordiques, en élaborant de nouveaux cadres politiques, en comprenant mieux les relations Nord-Sud et en rehaussant la voix nordique quant aux questions mondiales.

CRÉER DES SYSTÈMES ET DES OUTILS D'INFORMATION

Système canadien d'information sur l'environnement

Dans le cadre de son engagement à améliorer le processus de responsabilisation et de prises de décisions environnementales, le gouvernement du Canada a établi un groupe de travail national chargé d'un système canadien d'information sur l'environnement. Le rapport du groupe de travail, prévu en octobre 2001, apportera une vision et un concept de système national intégré d'information environnementale, qui sera lié aux systèmes existants et prévus d'information concernant l'économie, la santé et le secteur social. Le système touchera la collecte, la gestion, l'évaluation et la communication de l'information